

# LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se insertan.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año 11.

Lunes 16 de Enero de 1860.

Núm. 44

## NECROLOGÍA.

Desde el nacer llevamos la muerte en nuestro seno y cada día perdemos una porcion de esa vida que tanto anhelamos; parece que un veneno lento está infiltrado en nuestro pobre corazon.

Pero al ver que por un orden natural el individuo recorre los períodos de la infancia, de la adolescencia, de la juventud y de la vejez, nuestro deseo de existencia nos hace concebir la esperanza de pasar por todas esas edades, y casi la convertimos en un derecho imaginario que no podemos alegar contra el Todo Poderoso y que no podemos defender contra la terrible guadaña de la muerte.

El padre no se conforma á ver que desaparezca para siempre ante sus ojos el hijo que lleno de juventud parecia destinado á perpetuar aquella familia.

El amigo no puede resignarse á quedar separado para siempre de aquel con quien empezó á recorrer la escala de la vida y que parecia tener igual razon para seguir los mismos pasos hasta llegar al término.

El escritor público que ha sabido conquistar las simpatías de cuantos leyeron sus producciones, se ha creado una familia por los encantadores lazos del espíritu y del sentimiento, y esa familia, como el padre y el amigo que hemos citado, ni espera ni se conforma á que la tumba encierre la pluma del jóven que estaba llamado á aumentar las glorias de su país.

Los altos decretos del Eterno vienen á destruir esas esperanzas de vida, de placeres y de triunfos, para enseñarnos que no hay otros lazos permanentes que los de la criatura para con su Criador. Ayer teníamos á nuestro lado un amigo que participaba de nuestras aflicciones, con quien desahogábamos en plena confianza nuestro corazon, con quien formábamos inmensos proyectos para el porvenir. Hoy su voz no responde á la nuestra; á nuestro escrito no contesta el escrito suyo que anhelábamos; donde habia un espíritu vivificador encontramos solo la materia inerte. Su alma se ha elevado á ese mundo desconocido en donde no sabemos el día que la hemos de encontrar.

Don Juan Buzo de Cáceres, redactor de *El Diario de Málaga*, que nació en aquella poblacion el día 22 de Mayo de 1836, ha fallecido en dicha ciudad el día 7 del corriente á las dos de la madrugada, victima de una afecion pulmonar. Hace pocos meses habíamos tenido el gusto de tratarlo y de verlo en nuestras reuniones literarias, donde supo captarse las simpatías de los

escritores cordobeses, tanto por la afabilidad de su trato, cuanto por su instruccion y talento, que realzaba con una modestia poco comun.

A los veinte y cuatro años de edad que contaba nuestro amigo, habia sabido conquistarse una justa reputacion como periodista; era miembro de varias sociedades literarias, entre otras, como socio de mérito del liceo de Granada; habia presidido el círculo científico y literario de Málaga y cuando falleció era secretario de la academia de ciencias y literatura de la misma ciudad. Esos timbres fáciles tal vez de adquirir en posiciones brillantes, no se conquistan en la modesta que cupo en suerte al señor Buzo sino en fuerza de talento y de relevantes prendas de carácter.

Tal vez sus escasos medios no le permitieron concluir una carrera literaria, pues llegó únicamente á ser bachiller en filosofía; pero si le faltaba el título, no carecía de la instruccion del jurisculto, del perito en administracion, la cual habia sabido adquirir con el asiduo trabajo, con el estudio constante del que no tiene otros maestros que los libros que consulta.

La necesidad de proporcionarse medios decorosos de subsistencia para sí y para ayudar á su familia cuando aun no se habia dado á conocer lo bastante como escritor público, le hizo admitir un destino en la secretaria del ayuntamiento de Málaga, en cuyo modesto empleo prestó muy útiles servicios á la municipalidad y tuvo ocasion de redactar informes luminosos en asuntos difíciles.

A los diez y seis años de su edad, empezó á publicar artículos bien escritos en el ilustrado periódico malagueño *El Correo de Andalucía*, que dirige nuestro distinguido amigo don Ramon Franquelo.

Siempre laborioso y de genio emprendedor fundó el señor Buzo en el año de 58 un periódico titulado *El Faro del Mediodía*, que convirtió el día 1.º de marzo de 1859 en *El Diario de Málaga*, que siguió redactando hasta su muerte.

Entusiasta por las glorias de España rendia el culto de su admiracion á nuestros célebres escritores de los siglos pasados. Miguel de Cervantes era con justicia uno de sus idólos y le consagró un artículo tan notable, que mereció los honores de que lo reprodujesen varios periódicos de Madrid.

Si como escritor era aplaudido y como funcionario público apreciado, como hijo y como hermano era un modelo en su familia. Consultor de todos los individuos de ella en los asuntos graves, sus pareceres se escuchaban con religio-

so respeto, y sus conciliadoras palabras terminaban muy pronto cualquiera diferencia que surgia entre sus parientes. Los intereses que otros consagran al aumento de los propios goces, los empleó constantemente el señor Buzo en proporcionar á sus ancianos padres comodidades que hicieran mas agradable su vejez. ¡Felices los hijos que comprenden que el goce mayor es el que se proporciona á los que debemos el ser y que al cerrar sus ojos en la tierra ven plácida la imágen de sus padres, por que la conciencia no les reconviene de haber faltado á los mas sagrados deberes que la naturaleza nos impone!

Los padres, los hermanos y los amigos del señor Buzo pagan sobre su tumba el justo y natural tributo de las lágrimas. A los aficionados á las letras nos queda la desagradable impresion de ver que falta entre nosotros el apreciable escritor que con tanta aficion como gloria cultivaba los bellísimos campos de la inteligencia, ¡Cuál de nosotros será el que primero le siga en el doloroso tránsito de la vida al sepulcro! Démonos prisa, si nuestras fuerzas lo permiten, á conseguir los triunfos literarios que nuestro amigo alcanzó, para que al menos dejemos un grato recuerdo á las personas que amamos cuando de ellas nos separe la eternidad; pero no olvidemos en ninguno de los pasos de nuestra existencia, como no lo olvidó el católico señor Buzo, que el verdadero triunfo, el que pone bajo nuestros pies al orbe entero, es la fé verdadera del cristiano.

El Barón de Fuente de Quinto.

Con gusto insertamos estas patrióticas é imparciales apreciaciones que hallamos en *La Iberia* del 11:

«Los periódicos franceses, belgas, italianos, alemanes y portugueses, se ocupan del ejército español: reconocen su bravura, su pericia, su sufrimiento y su grandeza; y hasta los ingleses que tan injustamente se han mostrado con nosotros en esta lucha, no han podido por menos de hacernos justicia. Sus corresponsales, los que sobre el terreno presencian los rasgos heroicos de nuestros soldados, describen sus actos de heroismo y sus arranques de abnegacion. Lo repetimos: estamos orgullosos como periodistas, como progresistas y como españoles.

Lo que todas las correspondencias consignan es que en los últimos ataques, el general Prim ha rayado á la altura de los primeros generales de Europa, que Zabala ha justificado el buen nombre que como bravo soldado tenia en el ejército, y que cuantos militares españoles han tomado

parte en esta lucha tiránica, en que lo menos es resistir y arrollar las armas enemigas, se han hecho dignos de la admiración de propios y extraños.

Quisiéramos mencionar uno por uno los actos de valor de nuestros generales, jefes, oficiales y soldado; pero esto nos es imposible, baste con mostrar nuestro deseo y con decir que el que más se distingue de nuestros militares en Africa, es siempre el último que entra en acción; y que si sus hazañas, como soldado, merecen eterna remembranza, la tranquilidad y ánimo resuelto con que soportan los rigores de la estación y las privaciones naturales en un suelo en que de todo carecen, los elevan á la categoría de héroes y de mártires.

Vaya con ellos la bendición del cielo como tienen tras sí las aclamaciones del pueblo español, salva la pequeña escepcion de unos cuantos hombres para quienes la patria es nada, si ellos no monopolizan el poder y convierten en patrimonio las riquezas del suelo y las vidas de sus habitantes.

Bastante castigo encuentran estos con la reprobación general que hallan en todas las clases de la sociedad.»

Se habla de la próxima aparición de dos nuevos folletos que están llamados á producir mayor y más general sensación en el mundo político, que la que ha causado *El Papa y el Congreso*. El título de uno de los indicados folletos será *Napoleon ante el Universo*. En él se desenvuelve la política tradicional de la familia Bonaparte, las tendencias del actual emperador de Francia y conveniencia de un arreglo territorial europeo, partiendo de la necesidad de sostener el equilibrio general, y la de consolidar la paz universal sobre el poder que hoy alcanza cada potencia.

El éxito obtenido por los folletos publicados hasta aquí, han animado á otros autores. El editor Mr. Dentú explota esta nueva mina y no tardarán muchos otros en seguir sus lucrativos pasos.

*La Correspondencia de España* desea de contribuir por su parte á la suscripción nacional promovida por los diputados de Madrid en favor de los heridos de Africa, y no obstante haber hecho ya el donativo de 20,000 reales en la suscripción particular que abrió entre sus abonados se inscribe nuevamente por 500 reales para aquel patriótico objeto.

Las columnas de nuestro periódico y nuestras oficinas, están abiertas desde hoy para los donativos que en esta nueva suscripción quieran hacer los nobles hijos de Madrid que de seguro no se harán sordos á la voz de sus representantes.

Uno de estos días publicaremos las cantidades que recaudadas posteriormente á la entrega en la Caja de Depósitos de nuestra suscripción particular, existen en nuestro poder. Para no involucrar ambas suscripciones, todos los donativos que de hoy en adelante se reciban en nuestras oficinas, serán considerados como de la nueva suscripción nacional.

La suscripción abierta en el Banco de España

para tan santo objeto, ha producido el primer día la cantidad de 675,709 reales. Hay varios donativos de 4,000 y de 1,000 duros.

Noticias de Alhucemas del 1.º del actual nos trae hoy el correo de Andalucía. No ocurría novedad, sin embargo de que las disposiciones de los riffeños no eran nada pacíficas, pues además de estar afanados en construir fortalezas y parapetos al lado del derruido castillejo de Mongerina, no cesan en su diversion de disparar espingandas contra la plaza. El 31 llegó la lancha, destinada á proteger la entrada de buques en el fondeadero en sustitución de la que había y que naufragó en el mes de noviembre. Iba protegida por el guarda-costas *Catalan* que igualmente convoyaba al místico *Dolores* con cargamento de víveres y materiales. La llegada de estos buques fue observada por algunos rezagados moros que prefieren desenvainar la guma contra los naufragos á sostener á sus hermanos en la lucha emprendida. En el Cabo Morro se reunieron seis cárabos con sus repletas tripulaciones, y bien seguro que sin ninguna caritativa intención, los que observados por el comandante del guarda-costas, don Vicente Marsili, hizo rumbo hácia ellos con el pensamiento de darle los buenos días; efectivamente, al primer saludo del boca-negra, la escuadra del alto y poderoso emperador de Marruecos puso los pies en polvorosa trepando los moros por las peñas cual región de diablos, y las embarcaciones escondidas en las grietas del peludo Cabo.

El periódico *la Patrie* consagra un artículo á la cuestión de Italia, en que despues de poner en guardia á sus lectores contra las invenciones y planes que publican algunos periódicos; despues de reconocer el periódico ministerial francés que nada puede aun decirse con seguridad sobre lo que Francia se propone hacer, sobre lo que acepta Inglaterra y sobre lo que desea el Piamonte, y de conocerse en que son posibles y aun probables modificaciones importantes de territorio, estampa las siguientes frases:

«Suceda lo que quiera, hay dos grandes cosas que Francia coloca sobre todos los sucesos, y es, la independencia del Papa y la independencia de Italia. Todas las conjeturas, sean las que sean, que puedan hacer suponer que se dirigirá ataque alguno ni grande ni pequeño á la independencia de la Santa Sede ó á la independencia italiana, deben ser considerados como nulos. Que el público se persuada de esto y estará menos dispuesto á dejarse engañar.»

«En medio de todos los rumores á que hemos hecho alusion, uno solo merece, segun nosotros, ser acogido y es, la misión de lord Cowley. Esta misión existe y tiene una verdadera importancia.»

*El Diario Español* confirma nuestras noticias acerca de la pronta publicación del convenio con la Santa Sede.

El brillante resultado de la suscripción abierta en Madrid para socorrer á los valientes que se in-

útilicen en la guerra de Africa, revela el ardiente entusiasmo de que se halla poseido se pueblo de Madrid por la causa nacional, y cuanto se interesan todas las clases sociales por la suerte de nuestros hermanos. Treinta mil duros en un solo día, la firma de los principales banqueros, de nuestra nobleza, de los más humildes dependientes, todo hace esperar que este pueblo, donde latan tantos corazones generosos, y que en momentos dados saben demostrarlo, hará al ejército un presente digno de la capital de la Monarquía

Se está organizando en el ministerio de la Guerra de Francia, una comisión militar que vaya al cuartel general del ejército de Africa para seguir las operaciones de nuestras tropas.

Se trata de aplicar la fotografía á la reproducción de todos los documentos preciosos que encierran nuestros archivos nacionales.

Dice *La Correspondencia*:

Hoy debe estar en Madrid el estandarte marroquí cogido en la batalla de Castillejos. Así nos lo comunican anoche desde Alicante en el siguiente despacho telegráfico, debido á la atención de nuestro buen amigo el señor Lopez, dueño de la empresa de vapores:

«Alicante 12. El vapor correo *Madrid* fué á Ceuta con tropas y el efectos. Volvió con heridos y el estandarte marroquí. Este sale esta tarde por el tren correo.»

Procedente de Ceuta entró en Cádiz el día 7 el vapor *Provence* conduciendo 189 individuos entre enfermos y heridos en la acción del 1.º del actual. Saltaron á tierra el coronel señor Salazar, de quien nos ocupamos en otro lugar, y otro jefe de la propia graduación y perteneciente á la plana mayor, los cuales se hospedan en casas particulares. Los demás individuos pasaron al Trocadero para ir al Puerto de Santa María, en donde está dispuesto un magnífico hospital formado por el vecindario.

Decididamente el Congreso de Paris no se reúne ya, al menos con las condiciones con que se había preparado. Aun suponiendo que los plenipotenciarios quedasen los mismos, serian necesarias nuevas negociaciones y nuevas insinuaciones. Hé aquí por qué el Congreso que debía reunirse el 19 y que ha sido aplazado, está realmente herido de muerte.

Los buques naufragados en las playas de Málaga durante la tormenta del día 8, son seis, á saber: la fragata francesa *Jules Cesar* procedente de Marsella, el brik-barca inglés *Clarissa* procedente de Cardiff, el bergantín *Iris* de la matrícula de Alicante, la goleta *San Jaime* de la de Almería; el falucho *Ntra. Sra. de los Angeles* de la de Valencia, cuyo patron Simon Sisa, se abogó con tres marineros más, y un bergantín que venía de Tarragona y cuyo nombre ignoramos aun. Todas estas desgracias se atribuyen (no sabemos

si es con exactitud ó sin ella), á los obstáculos que oponen á la entrada de los buques en el puerto los dos vapores varados, el *Génoa* y el *Guillermo III*.

Un falucho que empujado por el viento iba á estrellarse contra el primero de estos vapores, fué salvado milagrosamente por una enorme ola que levantándolo casi en el aire, lo lanzó al otro lado del escollo y lo dejó ya sano y salvo en el puerto. Hace mucho tiempo que los malagueños no habian presenciado tantas desgracias á la vez, y es probable que no se borrarán tan pronto de su memoria las dolorosas impresiones de tan aciago día. El 9 seguia soplando el mismo viento con fuerza; pero la mar habia calmado mucho.

El rio Capitanes corre al pié de la falda Sur del monte Negron. Un poco mas allá y por un valle que forman las estribaciones del mismo monte Negron, desagua en el mar el rio Amir, el mas considerable de los que bajan de Sierra Bullones, y por último, se encuentra la cadena que termina en cabo Negro, haciendo un entrante en el mar. Desde aquí las montañas forman como un semicírculo, dejando abierto el valle ó vega de Tetuan; de manera, que salvada la cordillera de cabo Negro, están vencidas, por lo que respecta á la marcha, las mayores dificultades. Por poco que ayude el tiempo, es de esperar que de un día á otro se reciba la noticia de estar dominando el ejército las crestas de Cabo Negro. ¡Qué no son capaces de hacer tropas tan animosas y bizarras!

En Roma, segun noticias que tenemos y que alcanzan al 11, al saberse la dimision de Walewski, dijo el Padre Santo á los principales individuos del sacro colegio que *cumpliría con la mision que Dios le ha confiado*, y que, si era preciso, sufriría como su predecesor Pio VII, el destierro, y hasta el martirio.

En Viena se estaba esperando de un momento á otro la publicacion del decreto sobre emancipacion de los israelitas.

En el vapor *Provençe* llegó el 7 á Cádiz el valiente coronel don José Salazar, herido en la accion del 1.º del actual. Fué el que con tres compañías, dos de cazadores de su regimiento de Vergara y una de Córdoba, desalojó al enemigo en grueso número, tomando la altura de mas empeño, y perdiendo la tercera parte de la fuerza. Al llegar el general Prim á la altura y ponerle la mano sobre el hombro, diciéndole: «bravo, coronel,» una bala enemiga le pasó por la frente causándole dos heridas sin interesar el hueso.

La retirada de los húsares, despues de la arrojada carga que dieron en la accion del primero sobre el campamento enemigo, fué eficazmente protegida por un peloton de 15 cazadores de Vergara, á quienes la oficialidad de los húsares recompensó distribuyéndoles la cantidad de 600 reales, pequeño galardón, pero estimable entre compañeros que se hallan sobre el mismo campo de batalla.

En el vapor *Madrid* que arribó el 7 á Málaga, desde Alicante, llegaron las dos compañías de obreros recién organizados en la corte, y bastantes voluntarios para el ejército de Africa; en todo 414 hombres. En el mismo buque van á Ceuta algunos heridos restablecidos ya y dados de alta.

En el mercado de granos del día 12 en Madrid se vendieron 1,488 fanegas de trigo, desde 46 á 55 reales fanega, habiendo resultado sobrantes 1,996. Del trechel se hicieron ventas de 58 á 60. La cebada se vendió de 31 á 31 1/2 y la algarroba á 40 1/2.

Se está reuniendo en Granada con toda premura el provincial de Jaen, y sabemos que el capitán general del distrito, se ocupa sin descanso en poner cuanto antes este cuerpo en disposicion de prestar el servicio de su instituto. El provincial de Granada que presentó en la última revista 1,119 plazas, está ya completamente vestido y equipado, faltándole solamente algunos fusiles para el completo de su armamento.

Parece restablecerse la buena armonía entre las diferentes nacionalidades de Hungría. Los vándalos empiezan á mostrarse menos celosos de los magyares. Hace algunos dias que en el comité consultivo de Grosswardem distrito muy poblado de los vándalos, un miembro de la nobleza ha propuesto que la lengua magyar sea adoptada como lengua oficial en las deliberaciones municipales. Esta proposicion fué votada unánimemente sin la menor oposicion.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

**Lóndres 11.** El general Marquez, segun dicen de Veracruz ha sido preso por Miramon, por delito de insubordinacion.

Los liberales habian sorprendido y tomado la ciudad de Testilan.

Lord Cowley ha sido recibido en audiencia de despedida por la Reina, y vuelve á Paris.

**París 11.** Todos los periódicos desmienten la salida del Papa de Roma.

Parece que Mr. Thiers está escribiendo un folleto en sentido ultramontano.

Canrobert vuelve á Nancy, lo que prueba que es falsa la noticia de su viaje á Roma.

Grandes preparativos en Tolon para la expedicion á Conchinchina.

Thouvenel ha aceptado el ministerio de Negocios extranjeros.

El emperador ha pasado una revista en el gran patio de las Tullerías, á una parte de la guarnicion, en obsequio al príncipe de Orange.

**Trieste 11.** De Calcuta dicen, que Bahadon operaba contra los rebeldes.

Se ha colocado el cable eléctrico entre Singapur y Batavia.

Se confirma que Garibaldi, de acuerdo con el Rey, ha disuelto la asociacion llamada la *Nacion amada*.

**Lóndres 12.** Las últimas noticias de Bombay alcanzan al 28 de diciembre. Todos los insur-

gentes del Nepal se han sometido al gobierno inglés, á escepcion de la Begoun.

**París 12.** Lord Cowley se halla aquí desde el martes sin que se supiese su llegada.

En las Marcas de Ancona reina grande efervescencia.

## MISCELÁNEA.

**Lo merece.** Ha venido una real orden dando las gracias al alcalde de Fernannuñez don A. Ioffo Darhan, por el ofrecimiento que ha hecho de dos pensiones de á cuatro reales de su peculio particular, para los dos primeros soldados que queden inútiles de aquella villa.

**Acémilas.** Ayer habia en esta capital una comision comprando todas las que se presentaban para la guerra de Africa.

**Elecciones.** Se ha espedido una circular por este gobierno de provincia para que todos los alcaldes pongan al público las listas electorales de primera rectificacion para Diputados á Cortes.

**Donativo.** En la redaccion de nuestro colega *La Crónica* se encuentra ya el recibo de los 944 rs. que dicho periódico remitió á doña Rafaela de Vargas, madre del cabo José de Llera, muerto en la accion del 25 de noviembre.

**Percance del oficio.** Por un olvido involuntario de nuestros cajistas se cambiaron anteayer la segunda y tercera plana de *LA ALBORADA* resultando alguna confusion, especialmente para los que no comprendieran la equivocacion.

**Nuestro provincial.** Estos soldados han empezado su instruccion en el campo de la Victoria; sus bravos oficiales trabajan de un modo admirable, y creemos que muy pronto los pondrán al corriente. Ayer los vimos á todos ya de pantalon azul de uniforme, abrigo pajizo y gorra de cuartel.

**Iré á verla.** Dicen que Tetuan es la ciudad mas pintoresca y encantadora del imperio marroquí. La campiña es deliciosa, llena de árboles frutales de toda especie y de espesos bosques de naranjos y palmeras, entre los cuales se divisan hermosas casas y bellas quintas á quienes rodean acequias y canales de riego: todo lo cual proporciona á sus dueños comodidades y placeres, especialmente en los rigores del estío. Como se vé, estos sitios son los mas apropiados para mí; nosotros los gacelilleros que pasamos la vida en un rincón, al fin vamos á encontrar descanso y solaz: este verano pienso marcharme á Tetuan y pasarlo lo mejor posible entre aquellos jardines y al lado de unas cuantas morenas. Muchachas, vereis cuantas cosas os traigo... que decir. La que necesite alguna mona que avise.

**La Revista Cordobesa** que anunciamos en nuestro número del viénes es la continuacion de *El Sereno*, por la misma empresa; y será dirigida, como aquel era últimamente, por nuestro ilustrado amigo el señor conde de Torres-Cabrera. El hacer esta publicacion semanal con mayor estension, permitirá publicar los artículos que por su importancia exigen grandes dimensiones.

**Ya escampa.** Desde la estacion del ferro-carreil á la puerta de Gallegos dicen que se va á establecer una linea de globos para transitar siquiera por los aires, por que dicen que por tierra ha habido dia de encontrarse un lancero enterrado en fango no asomando mas que las heraduras del caballo, por que cayó patas arriba.

Al ver tanta *polvareda*,  
muchachas no hay que pensar  
sino lanzase á nadar  
y que se salve quien pueda.

**Propiedad.** Por real orden se le ha concedido la de la cátedra de historia natural, fisica y nociones de quimica á don Juan Valdevira, profesor del Instituto de Cabra.

¿Por qué la señora Cavaletti usa unos guantes *ex-blancos* capaces de ensuciar el lindó vestido que lleva en el *Juramento*? Los guantes significan elegancia ó lujo cuando están limpios; pero los que se hallan en estado de limpiar el polve hacen peor efecto que si la mano se llevara descubierta.

**Santo de hoy.** San Fulgencio, ob. de Eciija.

Por lo no firmado.  
El Srío. de la Redaccion,  
A. ALCALDE.

## ÚLTIMA HORA.

### DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Recibido en Madrid, 15 de enero.  
Córdoba 15 de enero á las 4 y 44 minutos de la tarde.

Campamento sobre el rio Capitanes, 14 de enero á las 9 de la mañana.

«Se emprende la marcha á tomar posiciones en los montes del Cabo-Negro, sin que hasta ahora nos hallan osligado.»

Campamento sobre los montes de Cabo-Negro, 14 de enero á las 6 de la tarde.

«Se ha efectuado el movimiento á viva fuerza logrando una completa victoria. A las diez de la mañana, el enemigo empezó á hostilizar al segundo cuerpo, que con la mayor bizarría tomó todas las posiciones hasta las que dominan el valle de Tetuan. El tercer cuerpo se situó en las nuevas posiciones para apoyar al segundo y envolver el ala derecha al enemigo.»

La guardia negra tomó parte en el combate y tres escuadrones del segundo cuerpo la cargaron con éxito: se tomó un reidente en que el enemigo estaba aparapetado. Nuestra pérdida 300 heridos y muertos; la de los moros muy considerable.»

## Seccion Comercial.

### BOLSA DE MADRID.

La Bolsa de Madrid del dia 12 ha estado muy animada. El consolidado se publicó al contado á 43-90 y 43-95, y al fin del próximo á 44-15. La diferida tambien se publicó á 54 al contado y á 54 y 54-5 á fin del corriente.

A última hora quedaba respectivamente á 43-95, y á 54 dinero al contado, y á 44-00 34-07 1/2 á fin de mes muy firme.

## MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 13 á igual hora del 14 de enero.

### ALHÓNDIGA.

Trigo.—29 fanegas, á 60.50.—25, á 61,50.—21, á 59.—10, á 58,50.

*Fuera de la Alhondiga.*

Trigo.—65 fanegas, á 61,—20, á 62.  
Cebad.—15 fanegas, á 54,

Carne de vaca á 36 cuartos libra.  
Aceite á 60 rs. arroba.  
Idem en molinos 48.  
Jabon blando á 17 cuartos libra.

### SEVILLA.

*Venta de granos del dia 14.*

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 61 á 70.—Pinton, 316 de 68 á 74.  
Idem del país.—Fuerte, 20 de 00 á 62.—Pinton, de 00 á 00.  
Blanquillo, 00 de 00 á 00.  
Tremés, 22 de 65 á 67.  
Cebada.—De 57 1/2 á 58.

### BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	2002
Entrada . . . . .	466
Total . . . . .	2468
Venta de ayer . . . . .	168
Existencia para mañana .	2000

ACEITE.—Dia 14.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1500 arrobas.  
Aceite á depósito, á 51 1/2.  
Para el consumo sin derechos, á 00.  
Entrada de hoy hasta las doce, 2000.

### MÁLAGA.

*Venta de granos del dia 12.*

Trigo del país, de 70 á 76.  
Idem navegado, de 61 á 71.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

### AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.  
CORDOBA.

*Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.*

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

### ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

### ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

**VENTA.** En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Belmonte, se venden 50,000 canales de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.

**VENTA.** La de una bomba con excelentes tubos de hierro para una profundidad como de quince varas. En la calle Puerta del Osario, núm. 14, darán razon.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

### CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.<sup>a</sup>  
calle de la Oandelaria, núm. 41.